



Newsletter 59

Vendredi 31 juillet 2015 / Saison 2014-2015



1. PAUL DELANEY III – TREVON HUGHES

Après avoir réalisé une saison plutôt intéressante à Cholet Basket (11,2 points à 49,4% de réussite aux tirs, 2,9 rebonds, 4,7 passes décisives et 4,3 fautes provoquées pour 13,2 d'évaluation en 30 minutes), **Paul Delaney III** (1,88 m, 28 ans) quitte le club. Il prend la destination d'Israël, et signe au Maccabi Kiryat Gat BC, club promu en première division israélienne.

Paul avait déjà évolué dans ce Championnat entre 2009 et 2012.

Cholet Basket : Delaney en Israël, Hugues en meneur n° 1

Laurent Buffard et le staff choletais ont finalement décidé de revoir leurs plans. La semaine dernière, ils officialisaient le recrutement du polyvalent Trevon Hughes (28 ans, 1,83 m) pour évoluer en priorité sur le poste 2. Finalement, les qualités défensives et la vision de jeu de l'Américain ont convaincu les dirigeants de CB de lui confier le poste de meneur n° 1, sur lequel il a déjà évolué durant sa carrière.

Trevon Hughes succédera donc

à son compatriote Paul Delaney (photo), qui a opté pour un retour en Israël. Après une saison plutôt convaincante d'un point de vue statistique, le meneur US quitte la Pro A et s'est engagé avec le Maccabi Kiryat Gat.

Les dirigeants de Cholet Basket cherchent désormais un ailier et un arrière. Deux recrues, sans doute venues des États-Unis, mais dont les signatures ne semblent pas imminentes.



Ouest France – Mardi 28 juillet 2015

Pro A Express

Cholet a recruté

Trevon Hughes (1,83 m, 28 ans), combo guard réputé pour sa polyvalence et ses qualités d'intercepteur. Cet ancien champion de Lettonie en 2011 avec VEF Riga a débuté la saison dernière en Allemagne à Bayreuth (13,9 points à 36%, 4,3 rebonds, 4,3 passes en 18 matches) et l'a terminée en deuxième division turque à Belediyesi (13,0 points à 39%, 4,1 rebonds, 3,4 passes en 14 matches)...

Basket Hebdo — Jeudi 30 juillet 2015

2. KADRI MOENDADZE SÉLECTIONNÉ AVEC MAYOTTE POUR LES JIOI



Seul joueur LNB originaire de Mayotte, ayant par ailleurs été ancien international français U18 en 2012, le poste 2/3 **Kadri Moendadze** (1m91, 21 ans) va disputer les jeux des îles de l'Océan Indien qui auront lieu à La Réunion cet été, courant du mois d'août. Leader des espoirs de Cholet Basket lors de la saison écoulée (14.5 points, 7.6 rebonds, 2.5 passes décisives et 2.8 interceptions en 31 minutes de temps de jeu en moyenne par match) et sacré meilleur joueur du camp LNB en juin dernier, le MVP de la finale de la Coupe de France cadets 2012 a décidé de prolonger l'aventure la saison prochaine dans le club des Mauges où il évoluera intégralement en Pro A avec le groupe professionnel. Avec la sélection mahoraise, Moendadze fera équipe avec deux autres éléments évoluant dans un club en Métropole : le pivot Rayane Ali Combo (cadets France à Boulogne-sur-Mer) et de l'intérieur Inca Soufou (Autun, NM3).

Source : <http://basket-ballworld.fr/>

3. 28^e CAMPS ÉTÉ CHOLET BASKET : VISITE DE JONATHAN ROUSSELLE

Jonathan Rousselle est venu rendre visite aux stagiaires des Camps d'Été 2015 de Cholet Basket. Accueilli chaleureusement par les jeunes du Camp Elite, le joueur de CB s'est fait un réel plaisir d'expliquer son parcours pour ensuite échanger avec les stagiaires.



[PHOTOS](#)

[VIDÉO](#)

4. DES NOUVELLES DE

Fabien CAUSEUR :



Dans le groupe des pré-sélectionnés l'an passé, **Fabien Causeur** n'avait pas passé le cut avant la Coupe du Monde. Cette année, l'ancien choletais revient avec le vent en poupe en Equipe de France, tout droit sorti de sa belle saison au pays basque où il a élu domicile depuis l'été 2012.

L'arrière de Vitoria arrive sans pression, bien conscient que la hiérarchie instaurée par Vincent Collet, si elle n'est pas immuable, est tout de même bien ébauchée. BasketUSA a en tout cas profité de l'occasion pour l'interroger sur sa saison en Espagne, son regard sur le basket européen et espagnol... et les Summer Leagues NBA !

Découvrez l'interview en [cliquant ici](#).

Pour découvrir l'interview que Fabien Causeur a donnée au site L'Equipe.fr le 29 juillet, sur sa place en Equipe de France, merci de [cliquer ici](#).

Fabien Causeur, le malade presque imaginaire

Euro 2015 (4-20 septembre). Le Brestois, passé par Cholet, s'est affirmé en Espagne. Malgré une frayeur sur son état de santé qui aurait pu tout faire basculer. Il raconte.

Elle commence à l'agacer, il dit avoir « tourné la page », mais l'histoire est suffisamment rare pour que l'on garde, encore un peu, le livre ouvert.

En 2013, les analyses d'une prise de sang décèlent chez Fabien Causeur une anomalie rénale : la maladie de Berger, qui lui impose aujourd'hui la prise de cachets quotidiens. Sur le flanc, ou presque, pendant un mois et demi, l'arrière de Vitoria obtient finalement l'autorisation des médecins de retrouver les parquets. Les performances ne sont pas là et le lien de cause à effet est rapidement établi.

Mais le champion de France avec Cholet (2010) l'affirme, son mauvais exercice 2013-2014 n'avait rien à voir avec son état de santé. « Je n'étais tout simplement pas bon et les gens ont fait un rapport avec la maladie. Ça a fait beaucoup trop de bruit pour ce que c'était, regrette-t-il. Ça m'a plus fait du mal psychologiquement que physiquement. Le regard des gens qui exagéraient la gravité de la situation... À la base, je ne voulais d'ailleurs pas en parler. » Pour éviter d'être catalogué. Mais Vitoria se voit dans l'obligation de communiquer les raisons de cette



Fabien Causeur (au centre) est en concurrence avec Nando De Colo (à gauche) et Antoine Diot aux postes 1 et 2, pour faire partie des 12 sélectionnés.

si longue absence.

Là, Fabien Causeur a eu peur. Peur de devoir justifier à tous que son basket n'était pas affecté. Avant d'être rassuré. « En fait, ça n'a pas joué sur mon image. Des clubs se sont intéressés à moi cette année et ils ne m'en ont même pas parlé.

Ils ont juste posé la question, vite fait. Mais ils ont bien vu que j'étais à 200 % sur le terrain. »

Notamment en Euroleague, où l'arrière de 28 ans a usé de sa main gauche comme d'une valeur sûre du continent. « C'était la meilleure saison de ma carrière, assure-t-il. Je

me suis fait un nom en Espagne. Je sens le respect des coaches et des adversaires. J'ai gagné en maturité et j'ai progressé dans beaucoup de secteurs. »

Logiquement, le voilà dans les 16 présélectionnés pour l'Euro français. Au côté des stars NBA et autres tauliers du groupe, il assure vivre cette nouvelle aventure « sans pression », lui qui avait été écarté avant les Mondiaux 2011 et 2014. « À chaque fois que je suis entré dans ce groupe, j'ai pris les choses positivement. Je me suis toujours dit que c'est déjà énorme d'être là, surtout qu'il n'y a jamais eu une sélection aussi forte, lance le Brestois, rentré au bercail pendant un mois avant le lancement de la préparation. Je suis aussi content de pouvoir me frotter à ces gars-là, pour voir où j'en suis. » Pour ce qui est d'une place dans la liste définitive de 12, comme pour le Mondial 2010 et les JO 2012, il sait « que l'équipe est bien avancée. On connaît 11, 12 noms. On verra bien, il peut se passer beaucoup de choses... » C'est vrai qu'il n'est pas à un rebondissement près.

Q. B.

Quest France – Mercredi 29 juillet 2015

Basket-ball

Fabien Causeur obligé de quitter le groupe France

A la veille du premier match de préparation de l'équipe de France, en Finlande, le Brestois Fabien Causeur a appris, hier, que son infection à l'œil gauche lui interdisait le jeu durant au moins deux semaines. Vincent Collet, le coach, n'a donc eu d'autre alternative que de renvoyer l'ex-arrière choletais dans ses foyers. A titre provisoire ou définitif, cela reste à juger. En attendant, le groupe tricolore est réduit à 15 éléments.



Tony Voisin/FFBB

Ouest France – Vendredi 31 Juillet 2015

LE BAROMÈTRE



Fabien Causeur. Victime d'une infection oculaire, l'arrière tricolore est contraint de quitter le groupe France qui prépare actuellement l'Euro-2015 de basket. Les Bleus disputeront demain un match amical en Finlande.

Le Courrier de l'Ouest – Vendredi 31 Juillet 2015

Causeur et De Colo n'iront pas en Finlande

Nicolas Batum et Boris Diaw également absents, Vincent Collet devra composer avec les douze restants !

ÉQUIPE DE FRANCE

LES BLEUS vont devoir faire sans les arrières Fabien Causeur et Nando De Colo pour le premier match amical de sa préparation à l'Euro (5-20 septembre), à Tampere, en Finlande, ce samedi. Le premier souffre d'une infection à l'œil gauche, qui l'empêche pour le moment de jouer à 100 %, tandis que le second, limité depuis le début de la préparation par une contracture à un mollet, sera laissé au repos et aux soins. Une simple mesure de précaution puisque le joueur du CSKA Moscou a

repris pour la première fois hier avec opposition avec ses coéquipiers et que sa séance s'est parfaitement déroulée. Les deux joueurs devraient rejoindre le groupe à Nancy, le 5 août. Du coup, en l'absence également de Nicolas Batum et Boris Diaw, qui ont quitté le groupe hier aussi à 14 heures pour prendre la direction de Johannesburg, en Afrique du Sud, où ils jouent samedi le premier match de gala NBA de l'histoire en Afrique, Vincent Collet connaît déjà ses douze joueurs pour la rencontre de samedi. Il n'a plus le choix et devra « faire » avec les douze restants !

LES DOUZE POUR FINLANDE - FRANCE

Heurtel, Diot, Parker, Gelabale, Fournier, Kahudi, Pietrus, Tillie, Lauvergne, Gobert, Ajinça, Jaiteh.



Fabien Causeur et Nando De Colo.
Photos Frédéric Porcu/L'Équipe

L'Équipe – Jeudi 30 juillet 2015

Nando DE COLO : Interview



Vincent Collet l'a pris en exemple pour démontrer la progression constante de certains joueurs cadres de sa sélection. Et pour cause, **Nando De Colo** a réalisé la plus belle saison de sa carrière professionnelle !

Au sein d'un des plus grands clubs du Vieux Continent, le CSKA Moscou, le combo guard formé à Cholet a délivré une partition exceptionnelle de constance et de justesse tout au long de l'année, sur la scène européenne de l'Euroleague d'une part, et sur celle nationale de la VTB League d'autre part.

Découvrez l'entretien en [cliquant ici](#).

Rudy GOBERT :



« Je ne suis pas devenu Rudy Gobert parce que j'ai contré Pau Gasol »



Le pivot des Bleus a explosé après le All-Star Break. Ambitieux, Rudy Gobert entend bien poursuivre sur sa lancée avec l'Equipe de France et vivre une belle campagne en France.

5 Majeur | Rudy, dans notre dernier numéro, les confrères de la presse française t'ont élu meilleur français de NBA et révélation de la saison NBA. Que penses-tu de ces distinctions ?

Rudy Gobert | Franchement, ça fait plaisir. Je suis content de voir que les gens me suivent ainsi et voient les progrès que j'ai réalisés cette année.

Tes progrès sont énormes. De l'extérieur, on a l'impression que tu as eu un déclin lors du match l'an dernier contre l'Espagne où tu as dominé les frères Gasol (5pts/13reb/1blk)...

Je pense que c'est là que beaucoup de personnes m'ont découverts. Mais pour moi, tout cela est venu petit à petit. Je ne suis pas devenu Rudy Gobert parce que j'ai contré Pau Gasol. Je ne me suis pas transformé ce jour-là. Mais c'est vraiment ce jour-là que j'ai eu une opportunité et je l'ai saisie. Après, aux yeux du grand public, c'est clair, c'est contre l'Espagne que j'ai explosé.

Pour arriver à ce niveau, tu avais déjà grandement confiance en tes moyens ?

Bien entendu. Si tu ne crois pas en toi, ce n'est pas l'adversaire qui va croire en toi (sourire). Tout part de la confiance que tu as en toi, ensuite, il y a un gros travail. Enfin, c'est important de réaliser sur le terrain le travail que tu fais à l'entraînement.

Est-ce que tu as conscience que ton statut a changé en NBA ainsi qu'en Equipe de France ?

Oui, je le ressens. Je sens que cette année, il y a beaucoup plus d'attentes me concernant. Les coaches et tout l'entourage de la sélection comptent sur moi, mais je prends ça pour du positif.

D'être présent aujourd'hui, à 100 jours de l'EuroBasket, pour la présentation du nouveau maillot, mais aussi du Team des ambassadeurs, est-ce que ça te met dans le bain directement ou y es-tu depuis la fin de la saison régulière NBA ?

Non, je ne dirais pas que ça me met dans le bain, mais ça me donne une bonne petite piqûre de rappel, car, mine de rien, 100 jours, c'est encore loin. Là, je repars un petit peu aux Etats-Unis. Mais je pense bien entendu à l'Euro. Là, je vais m'entraîner, me préparer physiquement, c'est ce qui est important. L'objectif de l'EuroBasket est bien dans ma tête. Quand je vais rentrer en France, ce sera tout proche. Je serai à fond dedans.

N'est-ce pas compliqué de gérer à la fois sa propre préparation personnelle et celle d'une grande compétition internationale ?

Non, je ne trouve pas car les deux sont liées au final. Je me prépare d'abord individuellement. Après, quand on se retrouvera tous en sélection, ce sera une préparation plus collective. Tout a un lien et une bonne alchimie. Le basket, c'est un sport collectif mais aussi individuel.

Sur quoi se base ton travail physique justement ?

Je me base sur ce que me disent mes coaches aux Etats-Unis. Ils savent où je dois aller. Mais là, ce sera un gros travail sur le bas du corps pour gagner en explosivité et en force afin d'être plus fort face aux autres pivots sous le panier. Je dois être plus explosif. Je n'ai pas vraiment de feuille de route fixée par mes dirigeants. Je me donne un programme car je me connais, mais mes dirigeants préfèrent quand même que je sois un peu là-bas pour travailler avec les préparateurs physiques pendant l'été.

Tes dirigeants ne stressent-ils pas que tu fasses l'EuroBasket cette année ?

Je pense qu'ils vont un peu se mordre les doigts quand je serai sur le parquet (sourire) mais dans l'ensemble, ils sont contents. Ils savent qu'au niveau basket, jouer une telle compétition ne peut m'apporter que du positif. Après, la seule chose dont ils ont peur, c'est une blessure. Mais sinon, ils sont contents. ■

LES AMBASSADEURS DE L'EQUIPE DE FRANCE

Tony Parker et ses potes seront soutenus par un Team d'ambassadeur de prestige à l'occasion de l'EuroBasket.

• COACH

François Berléand (acteur)

• TEAM

William Accambray (handballeur)
Emilie Gomis (basketteuse)
Léa François (comédienne)
Jean Imbert (cuisinier)
Baptiste Lecaplain (humoriste / comédien)
Jalil Lespert (acteur)
Orelsan et Gringe (rappeurs)
Sonia Rolland (comédienne)
Medi Sadoun (comédien)
Renaud Lavillenie (athlète)
Thierry Omeyer (handballeur)





▶ L'EUROBASKET 2015 MADE IN NBA

Si la sélection française comptera sur son lot de joueurs labellisés NBA (Parker – Fournier – Batum – Diaw – Lauvergne – Ajinça – Gobert), d'autres nations ont fait appel à leurs NBAers pour tenter d'aller le plus loin possible et d'accrocher un ticket pour les Jeux Olympiques l'an prochain. Voici les joueurs NBA qui devraient être présents en septembre prochain :

PAU GASOL (Espagne/Bulls)

35 ans – Pivot – Stats 2014-15 : 18.5pts/11.8reb/2.7ast/0.3stl/1.9blk

MIRZA TELETOVIC (Bosnie/Suns)

29 ans – Ailier/Ailier Fort – Stats 2014-15 : 8.5pts/4.2reb/1.2ast/0.4stl/0.4blk

DIRK NOWITZKI (Allemagne/Mavs)

37 ans – Ailier fort – Stats 2014-15 : 17.3pts/5.9reb/1.9ast/0.5stl/0.4blk

PERO ANTIC (Macedoine/Hawks)

32 ans – Pivot – Stats 2014-15 : 5.7pts/3.0reb/0.8ast/0.3stl/0.2blk

MARCO BELINELLI (Italie/Kings)

29 ans – Arrière – Stats 2014-15 : 9.2pts/2.5reb/1.5ast/0.5stl/0blk

ERSAN ILYASOVA (Turquie/Pistons)

28 ans – Ailier Fort – Stats 2014-15 : 11.5pts/4.8reb/1.0ast/0.6stl/0.3blk

DANILO GALLINARI (Italie/Nuggets)

26 ans – Ailier – Stats 2014-15 : 12.4pts/3.7reb/1.4ast/0.8stl/0.3blk

OMER ASIK (Turquie/Pelicans)

29 ans – Pivot – Stats 2014-15 : 7.3pts/9.8reb/0.9ast/0.4stl/0.7blk

ANDREA BARGNANI (Italie/Knicks)

29 ans – Ailier fort/Pivot – Stats 2014-15 : 14.8pts/4.4reb/1.6ast/0.1stl/0.9blk

FURKAN ALDEMIR (Turquie/Sixers)

23 ans – Ailier fort – Stats 2014-15 : 2.3pts/4.3reb/0.7ast/0.4stl/0.4blk

LUIGI DATOME (Italie/Celtics)

27 ans – Ailier – Stats 2014-15 : 3.4pts/1.4reb/0.4ast/0.1stl/0.1blk

ZORAN DRAGIC (Slovenie/Heat)

26 ans – Ailier – Stats 2014-15 : 1.8pts/0.5reb/0.3ast/0.1stl/0blk

NIKOLA MIROTIC (Espagne/Bulls)

24 ans – Ailier/Ailier fort – Stats 2014-15 : 10.2pts/4.9reb/1.2ast/0.7stl/0.7blk

MARCIN GORTAT (Pologne/Wizards)

31 ans – Pivot – Stats 2014-15 : 12.2pts/8.7reb/1.2ast/0.6stl/1.3blk

DENNIS SCHRÖDER (Allemagne/Hawks)

21 ans – Meneur de jeu – Stats 2014-15 : 10.0pts/2.1reb/4.1ast/0.6stl/0.1blk

JONAS VALANCIUNAS (Lituanie/Raptors)

23 ans – Pivot – Stats 2014-15 : 12.0pts/8.7reb/0.5ast/0.4stl/1.2blk

JUSUF NURKIC (Bosnie/Nuggets)

20 ans – Pivot – Stats 2014-15 : 6.9pts/6.2reb/0.8ast/0.8stl/1.1blk

DONATAS MOTIEJUNAS (Lituanie/Rockets)

24 ans – Ailier Fort – Stats 2014-15 : 12.0pts/5.9reb/1.8ast/0.8stl/0.5blk

5 Majeur – Hors-Série Août et Septembre 2015